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De la conversion à la transformation (Romains 12 verset 2) 
 

Objet : Enseignement sur le Royaume de Dieu. 
Préambule : Le règne de Dieu, le Royaume de Dieu, qu’est-ce que c’est ? Dans les évangiles, le contenu central de la 
prédication de Jésus fut le Royaume de Dieu. Jésus en parle dans deux paraboles, celle de la semence qui pousse 
toute seule et celle de la graine de moutarde qui plus tard devient un grand arbre.  
L’Ancien Testament atteste que Dieu a choisi un peuple pour révéler et mettre en œuvre son plan d’amour.  
Jésus révèle progressivement les caractéristiques et les exigences du Royaume par ses paroles, ses œuvres et sa 
personne. Le Royaume de Dieu est destiné à tous les Hommes, car tous sont appelés à en être les membres. 

 

Introduction : Témoignage du Diacre Etienne rempli de grâce et de puissance devant le  Sanhédrin.  
Actes chapitre 7 verset 2 à 60 : « Il répondit: "Frères et pères, écoutez. Le Dieu de la gloire apparut à notre père 
Abraham, encore en Mésopotamie avant de s'établir à Harân, et lui dit: Quitte ton pays et ta parenté, et va dans le 
pays que je te montrerai. Il quitta alors le pays des Chaldéens pour s'établir à Harân. C'est de là, après la mort de son 
père, que Dieu le fit passer dans ce pays où vous habitez maintenant. Il ne lui donna aucune propriété dans ce pays, 
pas même de quoi poser le pied, mais il promit de lui en donner la possession, ainsi qu'à sa postérité après lui 
quoiqu'il n'eût pas d'enfant. 
Et Dieu lui déclara que sa postérité séjournerait en terre étrangère, qu'on la réduirait en servitude et qu'on la 
maltraiterait durant 400 ans. Mais la nation dont ils auront été les esclaves, je la jugerai, moi, dit Dieu. Après quoi, ils 
s'en iront et me rendront leur culte en ce lieu même. 
Il lui donna ensuite l'alliance de la circoncision; c'est ainsi qu'étant devenu père d'Isaac, Abraham le circoncit le 
huitième jour. Et Isaac fit de même pour Jacob, et Jacob pour les douze patriarches. "Les patriarches, jaloux de 
Joseph, le vendirent pour être emmené en Egypte. Mais Dieu était avec lui: il le tira de toutes ses tribulations et lui 
donna grâce et sagesse devant Pharaon, roi d'Egypte, qui l'établit gouverneur de l'Egypte et de toute sa maison. 
Survinrent alors dans toute l'Egypte et en Canaan famine et grande détresse; nos pères ne trouvaient rien à manger. 
Apprenant qu'il y avait des vivres en Egypte, Jacob y envoya nos pères une première fois; la deuxième fois, Joseph se 
fit reconnaître de ses frères, et son origine fut révélée à Pharaon. Joseph envoya chercher alors son père Jacob et 
toute sa parenté, qui comptait 75 personnes. Jacob descendit donc en Egypte, et il y mourut, ainsi que nos pères. 
Leurs corps furent transportés à Sichem et déposés dans le tombeau qu'Abraham avait acheté à prix d'argent aux fils 
d'Emmor, père de Sichem.  
"Comme approchait le temps où devait s'accomplir la promesse que Dieu avait faite solennellement à Abraham, le 
peuple s'accrut et se multiplia en Egypte, jusqu'à l'avènement d'un nouveau roi qui ne se souvint pas de Joseph. 
Usant d'astuce envers notre race, ce roi maltraita nos pères, jusqu'à leur faire exposer leurs nouveau-nés pour qu'ils 
ne puissent pas vivre. C'est à ce moment que naquit Moïse, qui était beau devant Dieu. Il fut nourrie trois mois dans 
la maison de son père; puis, comme il avait été exposé, la fille de Pharaon le recueillit et l'éleva comme son propre 
fils. Ainsi Moïse fut-il instruit dans toute la sagesse des Egyptiens, et il était puissant en paroles et en œuvres. 
"Comme il atteignait la quarantaine, la pensée lui vint de visiter ses frères, les Israélites. Voyant maltraiter l'un d'eux, 
il prit sa défense et vengea l'opprimé en tuant l'Egyptien. Ses frères, supposait-il, comprendraient que c'était Dieu 
qui, par sa main, leur apportait le salut; mais ils ne le comprirent pas. 
Le lendemain, il en aperçut qui se battaient, et il voulut les remettre d'accord. Mes amis, leur dit-il, vous êtes frères: 
pourquoi vous maltraiter l'un l'autre? Alors celui qui maltraitait son compagnon le repoussa en disant: Qui t'a établi 
chef et juge sur nous? Voudrais-tu me tuer comme hier tu as tué l'Egyptien? 
A ces mots, Moïse s'enfuit et alla se réfugier au pays de Madian, où il eut deux fils.  
"Au bout de 40 ans, un ange lui apparut au désert du mont Sinaï, dans la flamme d'un buisson en feu. Moïse était 
étonné à la vue de cette apparition. Comme il s'avançait pour mieux voir, la voix du Seigneur se fit entendre: 
Je suis le Dieu de tes pères, le Dieu d'Abraham, d'Isaac et de Jacob. Tout tremblant, Moïse n'osait regarder. Alors le 
Seigneur lui dit: Ote les sandales de tes pieds, car l'endroit où tu te tiens est une terre sainte. Oui, j'ai vu l'affliction 
de mon peuple en Egypte, j'ai entendu son gémissement et je suis descendu pour le délivrer. Viens donc, que je 
t'envoie en Egypte. "Ce Moïse qu'ils avaient renié en disant: Qui t'a établi chef et juge? Voici que Dieu le leur 
envoyait comme chef et rédempteur, par l'entremise de l'ange qui lui était apparu dans le buisson.  
C'est lui qui les fit sortir, en opérant prodiges et signes au pays d'Egypte, à la mer Rouge et au désert pendant 40 ans. 
C'est lui, Moïse, qui dit aux Israélites: Dieu vous suscitera d'entre vos frères un prophète comme moi.  
C'est lui qui, lors de l'assemblée au désert, était avec l'ange qui lui parlait sur le mont Sinaï, tout en restant avec nos 
pères, lui qui reçut les paroles de vie pour nous les donner. Voilà celui à qui nos pères refusèrent d'obéir. Bien plus, 
ils le repoussèrent et, retournant de cœur en Egypte, ils dirent à Aaron: Fais-nous des dieux qui marchent devant 
nous; car ce Moïse qui nous a fait sortir du pays d'Egypte, nous ne savons ce qui lui est arrivé. Ils fabriquèrent un 
veau en ces jours-là et offrirent un sacrifice à l'idole, et ils célébraient joyeusement l'œuvre de leurs mains. 
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Alors Dieu se détourna d'eux et les livra au culte de l'armée du ciel, ainsi qu'il est écrit au livre des Prophètes: 
M'avez-vous donc offert victimes et sacrifices, pendant 40 ans au désert, maison d'Israël? 
Mais vous avez porté la tente de Moloch et l'étoile du dieu Rephân, les figures que vous aviez faites pour les adorer; 
aussi vous déporterai-je par-delà Babylone.  "Nos pères au désert avaient la Tente du Témoignage, ainsi qu'en avait 
disposé Celui qui parlait à Moïse, lui enjoignant de la faire suivant le modèle qu'il avait vu. Après l'avoir reçue, nos 
pères l'introduisirent, sous la conduite de Josué, dans le pays conquis sur les nations que Dieu chassa devant eux; 
ainsi en fut-il jusqu'aux jours de David. Celui-ci trouva grâce devant Dieu et sollicita la faveur de trouver une 
résidence pour la maison de Jacob. Ce fut Salomon toutefois qui lui bâtit une maison. 
Mais le Très-Haut n'habite pas dans des demeures faites de main d'homme; ainsi le dit le prophète: Le ciel est mon 
trône et la terre l'escabeau de mes pieds: quelle maison me bâtirez-vous, dit le Seigneur, et quel sera le lieu de mon 
repos? N'est-ce pas ma main qui a fait tout cela?  
"Nuques raides, oreilles et cœurs incirconcis, toujours vous résistez à l'Esprit Saint! Tels furent vos pères, tels vous 
êtes! Lequel des prophètes vos pères n'ont-ils point persécuté? Ils ont tué ceux qui prédisaient la venue du Juste, 
celui-là même que maintenant vous venez de trahir et d'assassiner, vous qui avez reçu la Loi par le ministère des 
anges et ne l'avez pas observée."  
A ces mots, leurs cœurs frémissaient de rage, et ils grinçaient des dents contre Etienne.  
Tout rempli de l'Esprit Saint, il fixa son regard vers le ciel; il vit alors la gloire de Dieu et Jésus debout à la droite de 
Dieu. "Ah! dit-il, je vois les cieux ouverts et le Fils de l'homme debout à la droite de Dieu."  
Jetant alors de grands cris, ils se bouchèrent les oreilles et, comme un seul homme, se précipitèrent sur lui, le 
poussèrent hors de la ville et se mirent à le lapider. Les témoins avaient déposé leurs vêtements aux pieds d'un 
jeune homme appelé Saul. 
Et tandis qu'on le lapidait, Etienne faisait cette invocation: "Seigneur Jésus, reçois mon esprit." 
Puis il fléchit les genoux et dit, dans un grand cri: "Seigneur, ne leur impute pas ce péché." Et en disant cela, il 
s'endormit ». 
 

1 -> Qui est Jésus ? 
Jésus Christ est Dieu. Il est le fils de Dieu. Jean 1 verset 1 : « Au commencement était le Verbe et le Verbe était avec 
Dieu et le Verbe était Dieu ». Jésus est le Christ de Dieu. Jean 1 verset 14 : « Et le Verbe s'est fait chair et il a habité 
parmi nous, et nous avons contemplé sa gloire, gloire qu'il tient de son Père comme Fils unique, plein de grâce et de 
vérité ». Jésus est un prophète. Jean 4, 19 : « La femme lui dit: Seigneur, je vois que tu es un prophète ». Jésus est un 
modèle, Luc 4 verset 18 à 19 : « L'Esprit du Seigneur est sur moi, parce qu'il m'a consacré par l'onction, pour porter 
la bonne nouvelle aux pauvres. Il m'a envoyé annoncer aux captifs la délivrance et aux aveugles le retour à la vue, 
renvoyer en liberté les opprimés, proclamé une année de grâce du Seigneur ». Jésus est l’unique chemin qui mène à 
Dieu le Père. Jean 14 verset 6 : « Jésus lui dit: "Je suis le Chemin, la Vérité et la Vie. Nul ne vient au Père que par 
moi ». Jésus est un enseignant. Matthieu 4 verset 23 à 24 : « Il parcourait toute la Galilée, enseignant dans leurs 
synagogues, proclamant la Bonne Nouvelle du Royaume et guérissant toute maladie et toute langueur parmi le 
peuple. Sa renommée gagna toute la Syrie, et on lui présenta tous les malades atteints de divers maux et tourments, 
des démoniaques, des lunatiques, des paralytiques, et il les guérit ». Jésus est le sauveur de l’humanité. Jean 4 
verset 14 : « Et nous, nous avons vu et nous attestons que le Père a envoyé le Fils comme Sauveur du monde ». 
Pourquoi Jésus est-il le sauveur, il n’a pas délivré les Juifs de la main des Romains? Jésus a fait beaucoup plus que 
cela, car en mourant sur la croix, il a ouvert les portes de la liberté à quiconque croit en lui, il nous réconcilie avec 
Dieu le Père, par l’œuvre de la croix. Ce sont nos péchés qui nous empêchaient d’être sauvés car ils nous avaient 
éloignés de Dieu. Jésus en mourant sur la croix a pris nos péchés. Il est mort à notre place. Et il est ressuscité le 
troisième jour. Par l’œuvre de la croix, Jésus rachète les péchés à Dieu le Père, de tous ceux qui croient en Lui. 
 

2-> Promesses de Jésus :  

 Jean 14 verset 12 : « En vérité, en vérité, je vous le dis, celui qui croit en moi fera, lui aussi, les œuvres que je 
fais; et il en fera même de plus grandes, parce que je vais vers le Père ». 

 Romains 10 verset 9 : « Si, de ta bouche, tu affirmes devant tous que Jésus est le Seigneur et si tu crois de tout 
ton cœur que Dieu l’a ramené d’entre les morts, tu seras sauvé », (ici le mot cœur correspond à la pensée).  

Accueillons le Salut que Jésus veut offrir gratuitement, par amour, à chacun d’entre nous. 
Ephésiens 2 verset 8 : «  Car c'est bien par la grâce que vous êtes sauvés, moyennant la foi. Ce salut ne vient pas de 
vous, il est un don de Dieu ». 
 

3 -> Qu’est ce qu’être sauvé ?  
Être sauvé, c’est devenir un fils adoptif de Dieu, en recevant le sceau de l’Esprit Saint !  
2 Corinthiens 1 verset 21-22 : « Et Celui qui nous affermit avec vous dans le Christ et qui nous a donné l'onction, c'est 
Dieu, Lui qui nous a aussi marqués d'un sceau et a mis dans nos cœurs les arrhes de l'Esprit ».  
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4 -> Qu’est ce que Dieu attend de nous en premier ?  
Matthieu 6 verset 33 : « Cherchez d'abord son Royaume et sa justice, et tout cela vous sera donné par surcroît ». 
C'est-à-dire avant de chercher un mari ou une femme. Avant de chercher à avoir un enfant. Avant de chercher un 
travail. Avant de chercher un appartement. Avant de chercher la guérison. Avant de chercher à changer de pays. 
Quels que soient nos projets !  

Dieu nous demande d’écouter le Saint Esprit à travers la lecture de la bible !!! 
Matthieu 6 verset 31 à 32 : « Ne vous inquiétez donc pas en disant: Qu'allons-nous manger? Qu'allons-nous boire? 
De quoi allons-nous nous vêtir? Ce sont là toutes choses dont les païens sont en quête. Or votre Père céleste sait que 
vous avez besoin de tout cela ». Chacun de nous est absolument unique pour Dieu. La sainteté c’est l'émergence 
d'une réalité unique, que Dieu seul connaît et sait faire éclore. Il nous faut comprendre ce que Dieu nous demande 

en particulier, et qu'il ne demande peut-être à aucun autre. Par des sollicitations intérieures, des mouvements de 
l'Esprit Saint dans le profond de notre cœur, par lesquels Dieu nous fait connaître ce qu'il nous demande, et en 
même temps nous communique la force nécessaire pour l'accomplir, si du moins nous y consentons. 
 

5-> Qui est l’Esprit Saint ?  
L’Esprit Saint est une des personnes de la Sainte Trinité. Les Saintes écritures révèlent : Dieu est Trinité. Il est Père, 
Fils et Saint-Esprit. (Genèse 18, 2-15 ; Jean 14, 1-26 ; Matthieu 28,19). Dieu le Père nous le révèle à travers Jésus.  
Jean 16 verset 13 : « Mais quand il viendra, lui, l'Esprit de vérité, il vous introduira dans la vérité tout entière; car il 
ne parlera pas de lui-même, mais ce qu'il entendra, il le dira et il vous dévoilera les choses à venir ». 
 

6-> Les attributs divins de l’Esprit Saint : En tant que Dieu, il est : 

 Omniscient : il sait tout. (1 Corinthiens 2, 10 à 11) 

 Omniprésent : il est présent en tout lieu ; il habite les cœurs des croyants. (Jean 14, 16 à 17) 

 Omnipotent : il est tout-puissant. Il est l’esprit qui crée, qui donne la vie. (Job 3,4 et Romains 8,11). 
L’Esprit Saint est Dieu et ses attributs lui permettent d’être en relation avec nous. 
Car l’Esprit Saint est Amour et l’Amour est une relation. L’amour existe à travers une relation. 
 

 7-> Quelles sont les capacités spirituelles que donnent le Saint Esprit ?  
L’Apôtre Paul énumère neuf dons spirituels bien distincts les uns des autres. 1 Corinthiens 12, 8 : « En effet, à l'un est 
donnée par l'Esprit une parole de sagesse; à un autre, une parole de connaissance, selon le même Esprit; à un autre, 
la foi, par le même Esprit; à un autre, le don des guérisons, par le même Esprit; à un autre, le don d'opérer des 
miracles; à un autre, la prophétie; à un autre, le discernement des esprits; à un autre, la diversité des langues; à un 
autre, l'interprétation des langues ». 
 

8-> Qu’est que la prophétie ?   
 1 Corinthiens 14 verset 3 : « Celui qui prophétise, au contraire, parle aux hommes; il édifie, exhorte, réconforte ».  
La Prophétie consiste à entendre Dieu puis à communiquer ce que l’on a entendu afin d’affermir, de réconforter ou 
d’encourager quelqu’un. Cependant, il ne s’agit pas d’un encouragement de nature humaine ; il s’agit d’un 
encouragement divin. 
 

9-> De quoi se compose la prophétie ? Trois éléments, la révélation, l’interprétation et la mise en pratique. 

 La révélation: parole, vision ou songe que Dieu donne à quelqu’un.  

 L’interprétation: comment découvrir le sens de la révélation avec l’aide des autres et de la Bible. 
L’interprétation vient de Dieu, car c’est par son esprit et par la Bible que le sens s’éclaircit. Dieu nous respecte et 
il fait toujours appel à notre bon sens et à notre intelligence pour l’édification, l’exhortation, la consolation. 

 L’application: comment mettre en application la révélation ou comment réagir face à celle-ci dans la Foi. 
 

10-> Quels sont les différentes « capacités spirituelles prophétiques » que donne le Saint-Esprit ?  
Dans 1 Corinthiens 12 verset 8 l’Apôtre Paul énumère neuf dons spirituels. Quatre d’entres eux sont de nature 
prophétique : la parole de sagesse, la parole de connaissance, le discernement des esprits et la prophétie.  
 

La parole de connaissance :  
C’est la révélation d’un fait particulier au sujet de quelqu’un, d’un endroit ou d’un événement qui n’a pas été 
obtenue par des moyens naturels. Il peut s’agir du nom de quelqu’un, de son travail, de son lieu ou de sa date de 
naissance, de détails concernant son passé ou de n’importe quelle autre information.  
Jésus nous l’enseigne dans Jean 4, 16 à 19 : « Il lui dit: "Va, appelle ton mari et reviens ici." La femme lui répondit: "Je 
n'ai pas de mari." Jésus lui dit: "Tu as bien fait de dire: Je n'ai pas de mari, car tu as eu cinq maris et celui que tu as 
maintenant n'est pas ton mari; en cela tu dis vrai." La femme lui dit: "Seigneur, je vois que tu es un prophète... » 
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La parole de sagesse :  
C’est une révélation divine de la volonté, du plan ou des projets de Dieu pour une situation précise. Très souvent de 
nature directive, elle révèle la manière d’agir dans une situation donnée. Elle est moins spectaculaire qu’une parole 
de connaissance, mais elle est plus nécessaire car elle donne le point de vue divin de ce l’on devrait faire. 
Dans Actes 27, nous trouvons un excellent exemple d’une parole de sagesse agissant à travers Paul. Avant 
d’embarquer, Dieu lui avait donné le sentiment que ce voyage ne devrait pas se faire car il rencontrerait des 
difficultés (verset 10). Lorsque l’équipage s’est trouvé confronté à des problèmes, Paul a eu la visite d’un ange qui lui 
a promis que le bateau et chacun à son bord seraient protégés (Verset 22). Lorsque la tempête mit leur vie en péril, 
des marins ont voulu sortir un canot de sauvetage, Paul les avertit qu’ils ne seraient pas sauvés s’ils quittaient le 
bateau (verset 30-31). Ils renoncèrent et furent ainsi tous sauvés. 
Cette dernière révélation, les marins ne devaient pas quitter le navire, était une parole de sagesse. Ce n’était pas 
simplement une information, sur ce qui était arrivé ou sur ce qui arriverait ; elle révélait le plan de Dieu pour ces 
marins, ce qu’ils étaient censés faire. C’est l’essence d’une parole de sagesse. 
 

Le discernement des esprits :  
Le terme « discerner » signifie « faire la distinction entre ». Le mot « esprit » peut signifier différentes choses dans 
les Ecritures : des anges, des démons, l’esprit humain, le Saint Esprit, l’onction, la couverture spirituelle, ou encore la 
force qui motive quelqu’un. Le discernement des esprits est alors la capacité à reconnaître et à faire la distinction 
entre différents types d’esprits et d’onction. Il peut également identifier les capacités spirituelles et les appels divins 
ou agir comme une parole de connaissance. Nous en trouvons un exemple dans la bible, quand Paul est en présence 
d’une jeune fille qui fait de la voyance, une fausse prophétesse. 
Actes 16 verset 17-18. Elle se mit à nous suivre, Paul et nous, en criant: "Ces gens-là sont des serviteurs du Dieu Très-
Haut; ils vous annoncent une voie du salut." Elle fit ainsi pendant bien des jours. A la fin Paul, excédé, se retourna et 
dit à l'esprit: "Je t'ordonne au nom de Jésus Christ de sortir de cette femme." Et l'esprit sortit à l'instant même.  
Paul a discerné qu’elle avait un esprit de divination, qui est en réalité un esprit de Python, donc un esprit de 
mensonge présent en elle pour égarer l’Humanité.  
Car la vérité est que Paul et ses amis sont des serviteurs du Dieu très-Haut qui n’annoncent pas UNE voie du salut 
mais LA voie du salut. Il n’y en à pas d’autre ! Passage souvent mal traduit dans la bible.  
 

11-> Les armes de Dieu pour discerner entre un prophète de Dieu et un prophète du monde :  
Un prophète de Dieu : 

 Ce qu’il annonce s’accomplit. (Deutéronome 18 verset 20 à 22). 

 Il reconnait Jésus Christ comme étant Dieu. Car dans le Royaume de Dieu tous les esprits connaissent Dieu, le 
louent et l’adorent !  

 Sa prophétie amène la paix. Dieu veut nous guider, en nous donnant la paix que le monde ne peut imiter.  

 Nous avons également le discernement que donne l’examen de la révélation à la lumière des écritures.  

 Le discernement spirituel de ceux qui ont la capacité de discerner les esprits.  
Le faux prophète est source principale de corruption. (Jérémie 23, 15) 

Matthieu 7 verset 15-16 : « Méfiez-vous des faux prophètes, qui viennent à vous déguisés en brebis, mais au-dedans 
sont des loups rapaces. C'est à leurs fruits que vous les reconnaîtrez ».  
1 Jean 4, 1-3 : « Bien-aimés, ne vous fiez pas à tout esprit, mais éprouvez les esprits pour voir s'ils viennent de Dieu, 
car beaucoup de faux prophètes sont venus dans le monde. A ceci reconnaissez l'esprit de Dieu: tout esprit qui 
confesse Jésus Christ venu dans la chair est de Dieu; et tout esprit qui ne confesse pas Jésus n'est pas de Dieu; c'est 
là l'esprit de l'Anti christ. Vous avez entendu dire qu'il allait venir; eh bien! Maintenant, il est déjà dans le monde ». 
 

12 -> Comment discerner les Hommes entre eux ?  
Dieu demande de ne juger personne ! Dans Matthieu 7 verset 17 à 20. Dieu nous donne un moyen pour discerner les 
hommes.  « C’est à leurs fruits que vous les reconnaîtrez ». 
 

Le fruit de la chair : Galates chapitre 5 verset 19 à 21: « fornication, impureté, débauche, idolâtrie, magie, haines, 
discorde, jalousie, emportements, disputes, dissensions, scissions, sentiments d'envie, orgies, ripailles et choses 
semblables - et je vous préviens, comme je l'ai déjà fait, que ceux qui commettent ces fautes-là n'hériteront pas du 
Royaume de Dieu. » 
 

Le  fruit du Saint Esprit : Galates chapitre 5 verset 22 à 23: « charité, joie, paix, longanimité, serviabilité, bonté, 
confiance dans les autres, douceur, maîtrise de soi: contre de telles choses il n'y a pas de loi ». Lire la bible en 
continu avec l’aide de l’Esprit Saint, de Genèse à Apocalypse pendant 15 minutes tous les jours à la même heure, me 
permet de distinguer la voie intérieure de Dieu. Puis lorsque mon esprit est renouvelé par mes résolutions faites à la 
lumière de ma lecture de la Bible, je commence à comprendre le Royaume de Dieu ! (Jean chapitre 10 verset 27). 
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13-> Qu’est ce que la Foi ? La foi nait de ce qu’on entend de Dieu. Romains 10 verset 17 : « Ainsi la foi vient de ce 
qu'on entend, et ce qu'on entend vient de la parole du Christ ». Il est donc important de témoigner publiquement de 
notre relation avec Dieu. Dieu sait que la foi est une chose mal comprise par l’humanité.  
Pour certaines personnes dans l’erreur la foi est un sentiment de bien être. Dieu dit du premier homme né de 
femme qui avait la Foi. D’Abel en passant par Enoch, Noé, Abraham, Moise. Ils n’avaient ni Bible, ils n’avaient pas 
d’église. Pourtant Dieu leur a parlé simplement. Ils ne l’ont pas vu de leurs yeux. Mais sur la base de ce que Dieu leur 
a dit, ces hommes crurent, ils eurent aussi confiance en ce que Dieu leur a dit. Alors ils commencèrent à agir !  
C’est l’action qu’ils ont accomplie, sur la base de la parole qu’ils ont entendue de Dieu, qui témoigne de leur Foi.  
La Foi c’est l’action que l’on fait en réponse à la parole de Dieu. La Foi c’est aussi de l’obéissance à cette Parole.  
Lorsque tu te lèveras pour agir, Dieu t’appellera un homme ou une femme de Foi. Dans le cas contraire tu es un 
incrédule. Par la foi, Noé, construisit une arche pour sauver sa famille. Par la foi, Abraham obéit à l'appel de partir ne 
sachant où il allait. Par la foi, Sara reçut la vertu de concevoir, et cela en dépit de son âge avancé. Dieu n'a pas honte 
de s'appeler leur Dieu; il leur a préparé, en effet, une ville... Par la foi, Joseph, s’approchant de sa fin, évoqua l'exode 
des fils d'Israël et donna des ordres au sujet de ses restes.  
 

14 -> Comment obtenir des miracles avec Dieu ?  
Dans le langage courant, l'argent est la monnaie sous toutes ses formes, pièces ou billets qui sont communément 
reconnus et se situent dans une relation déterminée de valeurs avec les marchandises à échanger. L’argent est une 
bonne chose. Mais l’amour de l’argent, la confiance dans l’argent est mauvais. Dans le Royaume de Dieu ce qui nous 
permet d’échanger avec lui, c’est la Foi ! Matthieu 15 verset 28 : « Alors Jésus lui répondit: "O femme, grande est 
ta foi ! Qu'il t'advienne selon ton désir !" Et de ce moment sa fille fut guérie ». Dieu nous donne tout gratuitement, 
par le moyen de la Grâce et de la Foi. Il nous aime. Il veut nous transformer. Il veut nous aider mais bien souvent 
nous refusons. Notre personnalité on la couvre on la protège. Mais en réalité, c’est elle qui nous fait du mal ! Elle 
refuse l’alliance avec Dieu. Matthieu 17 verset 19 à 20 : « Alors les disciples, s'approchant de Jésus, dans le privé, lui 
demandèrent: "Pourquoi nous autres, n'avons-nous pu expulser le démon"?  
"Parce que vous avez peu de foi leur dit-il. Car, je vous le dis en vérité, si vous avez de la foi gros comme un grain de 
sénevé, vous direz à cette montagne : Déplace-toi d'ici à là, et elle se déplacera, et rien ne vous sera impossible"».  
Hébreux chapitre 11 verset 6 : « Or sans la foi il est impossible de lui plaire. Car celui qui s'approche de Dieu doit 
croire qu'il existe et qu'il se fait le rémunérateur de ceux qui le cherchent ». 
La Foi est un muscle ! Qu’il faut exercer dans tous les domaines de sa  vie. Le Royaume de Dieu est aussi simple ! 
 

15 -> Qu’est ce que la nouvelle création ?  
Jésus explique à Satan. Tu ne comprends pas l’Homme. Tu ne comprends pas la nouvelle création ! Car c’est une 
chose qui à été gardé secrète dès le commencement. Car Satan se disait pourquoi Dieu a créé l’Homme. Pourquoi 
Dieu veut recréer l’Homme. Et Jésus lui explique : « l’Homme ne vivra pas seulement de pain ».  
C'est-à-dire l’Homme n’est pas seulement qu’un corps pour vivre de pain naturel donc de nourriture. L’Homme 
maintenant que je vais recréer est aussi esprit. Et il vivra de toutes paroles qui sortent de la bouche de Dieu. Ce qui 
sort de la bouche de Dieu est esprit et vie ! Jésus a dit mes paroles sont esprit et vie ! Il révèle ainsi la nouvelle 
création et le processus de transformation. Le Royaume est arrivé, le prophète Jean Baptiste qui l’annonce et 
Nicodème le Docteur d’Israël viennent à Jésus. Et aucun d’eux ne comprend la nouvelle création enseignée par Jésus. 
Matthieu 11 verset 11 : « "En vérité je vous le dis, parmi les enfants des femmes, il n'en a pas surgi de plus grand que 
Jean le Baptiste; et cependant le plus petit dans le Royaume des Cieux est plus grand que lui ». 
 

16 -> Qu’est ce que c’est la Circoncision ? 

Dans le Royaume de Dieu, une amitié, une alliance devient officielle à travers le sang.  

Dans le Judaïsme, Dieu fait alliance avec l’homme à travers la circoncision. L’homme fait alliance avec sa femme 

lorsqu’il lui a rompu l’hymen. Lorsque la femme est vierge. Son alliance avec Dieu est établie à travers son Père.  

Dans la Chrétienté, Dieu fait alliance avec son peuple à travers l’eau et le sang de son Fils incarné.  

Tous ceux qui reconnaissent l’incarnation de Dieu dans Jésus Christ Fils de Dieu, contracte cette alliance par la Foi.  
 

17 -> Qu’est que l’âme ?  
C’est ma personnalité, ma volonté, ma conscience, mes émotions, mes sentiments, ma pensée, mon intelligence.  
Mon âme repose sur mes cinq sens ! Elle connait le monde mental et psychique. L’âme vit selon ses sentiments, 
selon ses humeurs. C’est pourquoi il est difficile de toucher Dieu par notre âme. La bible dit mon « âme soupire ». 
Les gens de l’ancien testament ont utilisé des termes que nous devons utiliser avec précaution ! Parce que David 
n’était pas né de nouveau. L’âme a besoin d’être restaurée, d’être prospère, elle a besoin de repos ! Car quand l’âme 
a été blessée pendant des années, elle se referme ! 
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18 -> Comment entrer dans le Royaume de Dieu ?  
Jean 3 verset 5 : «  Jésus répondit: "En vérité, en vérité, je te le dis, à moins de naître d'eau et d'Esprit, nul ne peut 
entrer dans le Royaume de Dieu ». Dans Jean 4 verset 5 à 42 nous trouvons une parfaite explication du Royaume de 
Dieu enseigné par Jésus à la Samaritaine.  
Jean 4 verset 5 à 14 : « Il arrive donc à une ville de Samarie appelée Sychar, près de la terre que Jacob avait donnée à 
son fils Joseph. Là se trouvait le puits de Jacob. Jésus, fatigué par la marche, se tenait donc assis près du puits. C'était 
environ la sixième heure. Une femme de Samarie vient pour puiser de l'eau. Jésus lui dit: "Donne-moi à boire."  
Ses disciples en effet s'en étaient allés à la ville pour acheter de quoi manger. 
La femme samaritaine lui dit: "Comment! Toi qui es Juif, tu me demandes à boire à moi qui suis une femme 
samaritaine?" (Les Juifs en effet n'ont pas de relations avec les Samaritains.) 
Jésus lui répondit: "Si tu savais le don de Dieu et qui est celui qui te dit: Donne-moi à boire, c'est toi qui l'aurais prié 
et il t'aurait donné de l'eau vive." 
Elle lui dit: "Seigneur, tu n'as rien pour puiser, et le puits est profond. D'où l'as-tu donc, l'eau vive? 
Serais-tu plus grand que notre père Jacob, qui nous a donné ce puits et y a bu lui-même, ainsi que ses fils et ses 
bêtes?" Jésus lui répondit: "Quiconque boit de cette eau aura soif à nouveau; mais qui boira de l'eau que je lui 
donnerai n'aura plus jamais soif; l'eau que je lui donnerai deviendra en lui source d'eau jaillissant en vie éternelle."» 
L’eau dans la bible correspond à un enseignement spirituel sur le chemin qui mène à Dieu. Jésus lui révèle que 
l’enseignement donné par le Père spirituel Jacob qui la transmise à ses Fils et à son peuple, n’est pas suffisante pour 
la rendre heureuse. 
Jean 4 verset 20 à 26 : « Nos pères ont adoré sur cette montagne et vous, vous dites: C'est à Jérusalem qu'est le lieu 
où il faut adorer." Jésus lui dit: "Crois-moi, femme, l'heure vient où ce n'est ni sur cette montagne ni à Jérusalem que 
vous adorerez le Père. Vous, vous adorez ce que vous ne connaissez pas; nous, nous adorons ce que nous 
connaissons, car le salut vient des Juifs. Mais l'heure vient - et c'est maintenant - où les véritables adorateurs 
adoreront le Père dans l'esprit et la vérité, car tels sont les adorateurs que cherche le Père. Dieu est esprit, et ceux 
qui adorent, c'est dans l'esprit et la vérité qu'ils doivent adorer." La femme lui dit : "Je sais que le Messie doit venir, 
celui qu'on appelle Christ. Quand il viendra, il nous expliquera tout." 
Jésus lui dit : "Je le suis, moi qui te parle." » 
Dans le Royaume de Dieu notre identité change ! Nous ne descendons plus du singe. Mais nous sommes affiliés à 
Dieu. Nous devenons enfant de Dieu par l’œuvre de l’Esprit Saint. Matthieu 12 verset 28 : « Mais si c'est par l'Esprit 
de Dieu que j'expulse les démons, c'est donc que le Royaume de Dieu est arrivé jusqu'à vous ». Satan a peur que l’on 
connaisse notre identité, notre citoyenneté du Royaume de Dieu, car alors il n’aura plus d’emprise sur nous ! 
 

19 -> Comment vivre dans le Royaume de Dieu ?  
Jésus explique dans Jean 3 verset 3 : « Jésus lui répondit: "En vérité, en vérité, je te le dis, à moins de naître d'en 
haut, nul ne peut voir le Royaume de Dieu" ». C'est-à-dire si un Homme n’est pas renouvelé, il ne peut pas 
comprendre le Royaume de Dieu. 
Jésus enseigne Nicodème. Ce qui est né de la chair comprend le principe qu’il y a deux dimensions dans la vie des 
Hommes sur la terre. Jean 3 verset 6 : « Ce qui est né de la chair est chair, ce qui est né de l'Esprit est esprit ».  
C'est-à-dire ce qui est né de la chair restera chair, marchera dans la chair, sera inspiré par la chair.  
Mais ce qui est né de l’esprit, il est esprit. Il ne possède pas l’esprit, il est esprit. 
Sa nature est esprit, il a la même substance que Dieu ! 
Car ma vraie personne c’est l’esprit. Ma personnalité c’est mon âme. Et mon corps n’est que mon enveloppe !  
 

20-> Les 3 dimensions de Jésus à sa mort : 

 Son Corps est allé dans le tombeau de Joseph d'Arimathie. Matthieu 27, 57 à 60. 

 Son Âme est allée en Enfer. Matthieu 26, 63 à 64 - Deutéronome 21, 22 à 23 - Galates 3, 11 à 14. 

 Son Esprit est retourné à Dieu. Luc 23, 46. 
Car l’esprit vient de Dieu. Il est immortel. L’esprit ne peut pas mourir. L’âme qui pèche, c’est elle qui mourra.  
A l’exemple de Jésus, le chrétien doit vivre de l’esprit. Mais s’il ignore ce processus, il ne sait pas comment vivre. 
Mon esprit repose sur la Foi. C’est uniquement la Foi qui permet de toucher Dieu ! Galates 3 verset 11 :  
« Que d'ailleurs la Loi ne puisse justifier personne devant Dieu, c'est l'évidence, puisque le juste vivra par la foi ». 
 

21 -> Comment rendre mon Homme intérieur fort ?  
Donc l’homme doit vivre de toute parole qui sort de la bouche de Dieu ! Notre homme intérieur doit être fort et 
musclé. Mais si j’ouvre ma Bible une fois par semaine comment devenir fort ? 
Est-ce que l’on mange une fois par semaine ?  
 

Non, voila la faiblesse des chrétiens ! 
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22 -> Comment se repentir ?  
Jacques 1 verset 22 à 27. La parole de Dieu est un miroir. La parole de Dieu est la loi de la liberté ! C’est la loi qui 
nous libère. Dieu nous explique ici qu’un homme doit se nourrir de sa parole. Et qu’il doit se regarder dans le miroir 
spirituel qui est la parole de Dieu. Et lorsque qu’il constate une différence entre sa vie et celle décrite dans les 
Saintes écritures, donc qu’il découvre, qu’il est sale, il doit laver son visage spirituel. Il doit prendre la décision de 
revenir de sa voie mauvaise et de confesser son péché à Dieu par l’intermédiaire de ses représentants sur terre. 
C’est ce qu’on appelle se repentir et recevoir le sacrement de réconciliation.  
Pour devenir propre, pour augmenter sa Sainteté ! Dieu donne la grâce de marcher sur le serpent, en rachetant les 
péchés de celui qui se repent ! Gloire à notre Seigneur Jésus Christ car son sang a racheté nos fautes ! 
De tes résolutions dépendront ton succès. 
 

23 -> Où se trouve le Saint Esprit dans l’homme ?  
Dans notre esprit il y a la richesse ! C’est à la lecture de la bible et à sont application que remontent ces richesses et 
à non à nos sentiments. Proverbes 20 verset 27 : « La lampe de Dieu, c'est l'esprit de l'homme qui pénètre jusqu'au 
tréfonds de son être ». Donc notre esprit est la lampe de Dieu. Dieu utilise notre esprit pour nous éclairer dans nos 
choix. Mon esprit est nourri par la lecture de la bible. Jésus dit dans Jean 10 verset 10 : « Le voleur ne vient que pour 
dérober, égorger et détruire; moi, je suis venu afin que les brebis aient la vie, et qu'elles soient dans l'abondance». 
L’esprit est l’amour divin qui comble toute notre vie. 2Timothée 1 verset 7 : « Car ce n'est pas un esprit de crainte 
que Dieu nous a donné, mais un Esprit de force, d'amour et de maîtrise de soi. »  
L’Esprit Saint fait de nous des fils en relation avec Dieu le Père. Il nous arme de la Foi, de l’Espérance et de la Charité,  
de capacités spirituelles qui nous permettent de servir l’Eglise et le monde. 
Ephésiens chapitre 6 verset 11 à 12 : « Revêtez l'armure de Dieu, pour pouvoir résister aux manœuvres du diable. 
Car ce n'est pas contre des adversaires de sang et de chair que nous avons à lutter, mais contre les Principautés, 
contre les Puissances, contre les Régisseurs de ce monde de ténèbres, contre les esprits du mal qui habitent les 
espaces célestes. 
 

24 -> A quoi sert l’enseignement ?  

La vraie libération vient de l’enseignement. Car la prédication c’est la partie pratique de la parole de Dieu. C’est la 
démonstration en œuvre de la vérité de Dieu. Elle démontre que Jésus est puissant. Qu’il est vivant. Et qu’il guérit les 
gens ! La prédication ne change pas les gens! Elle vous informe seulement sur la nature divine !  
Mais l’enseignement a pour rôle de prendre un homme à un Niveau A et de l’amener à un Niveau B de connaissance. 
L’enseignement permet d’évoluer. L’enseignement communique des connaissances pour pouvoir mettre en pratique 
la parole de Dieu. L’enseignement permet la prédication. L’enseignement élève l’intelligence. La clé de 
l’enseignement c’est la sagesse. La sagesse qui te dit : tu as reçu cette vérité, comment l’appliquer.  
Par exemple dans Jean 8 verset 31 à 32 : « Jésus dit alors aux Juifs qui l'avaient cru: "Si vous demeurez dans ma 
parole, vous êtes vraiment mes disciples et vous connaîtrez la vérité et la vérité vous libérera ».  
Beaucoup de chrétiens ont reçu cette information, mais ils ne sont pas libérés pour autant, car ils ne savent pas 
comment appliquer cette vérité !  
Les ténèbres c’est l’ignorance. La lumière c’est la connaissance de la révélation. 
 

25 -> Quels sont les phrases à ne plus dire ?  
Dès lors, je comprends que l’ennemi principal à ma transformation est mon âme non renouvelée qui est ma 
personnalité sans intelligence divine ! Mon âme refuse de changer car elle a été habituée aux anciens sentiers 
impurs. Les phrases les plus terribles qui peuvent être dites sont : 

 Je suis né comme cela donc je suis comme cela. 

 Ou bien : non, non, c’est comme cela tu me prends ou tu me laisses !  
Un chrétien non transformé va être une source de douleur pour son époux ou son épouse !  
Car il y aura un combat de l’âme. C’est le combat le plus infernal pour un chrétien dans sa famille !  
L’âme est la vanne de tout ce qui est conduit dans mon esprit par le Saint Esprit. 
Elle est la seule à pouvoir arrêter Dieu, en créant en moi l’incrédulité. 
Les bonnes choses ne peuvent pas passer si la vanne n’est pas ouverte ! Elle empêche le flot divin d’entrer dans mon 
esprit, de couler pour atteindre les autres ! Elle empêche l’amour de se manifester.  
 

26 -> Qu’est ce que l’amour ? 
Dans 1 Corinthiens 13 et Galates 5 verset 22 Dieu dit : L’amour est patient, l’amour excuse tout, l’amour croit tout, 
l’amour espère tout. Car le fruit de l’esprit c’est l’amour. De l’amour sort la joie. De la joie sort la paix. De la paix sort 
la patience. De la patience sort la victoire dans les épreuves. 
Tout cela est en nous mais une âme non renouvelée l’empêche de se manifester ! 
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27 -> Quel est la limite de l’amour ?  
Beaucoup de Chrétien n’ont pas de Démons. Mais ils vivent très mal ! Ils vivent dans la défaite parce qu’ils vivent 
selon leur âme non renouvelée. Et l’âme rend prisonnière l’esprit renouvelé ! 
L’amour de Dieu ne défaille pas, elle ne divorce pas. Car l’amour de Dieu n’a pas le pouvoir d’échouer ! 
L’amour de Dieu n’échoue jamais !!! Et c’est cet amour que Dieu a mis dans nos cœurs par le Saint Esprit. 
Pour que la femme et l’homme n’échouent jamais ensemble! Et dans l’Eglise, qu’il ni ait pas d’échec et que les gens 
puissent s’aimer. Avec cet amour Dieu nous demande d’aimer le monde, de le bénir uniquement.  
De refuser de pratiquer et de fuir tout ce qui s’oppose à sa parole. Jean 3 verset 16 à 18 : « Car Dieu a tant aimé le 
monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne se perde pas, mais ait la vie éternelle.  
Car Dieu n'a pas envoyé son Fils dans le monde pour juger le monde, mais pour que le monde soit sauvé par lui. Qui 
croit en lui n'est pas jugé; qui ne croit pas est déjà jugé, parce qu'il n'a pas cru au Nom du Fils unique de Dieu ». 
 

28 -> Qu’est ce que la transformation ?  
La transformation se fait par la combinaison de deux facteurs : la parole de Dieu et le Saint Esprit !  
Au début, la lecture de la parole de Dieu (la bible) renouvelle mon l’intelligence. Puis mon intelligence renouvelée 
amène la transformation de mon âme par mes choix et mes décisions. Et enfin mon âme renouvelée s’aligne sur 
mon esprit renouvelé. A partir de ce moment le Saint Esprit qui loge dans mon esprit renouvelé en union avec mon 
esprit renouvelé commence une transformation radicale de tout mon être.  
Ma vie de chrétien commence à devenir une vie équilibrée !  
Jean 1 verset 12 : « Mais à tous ceux qui l’ont reçue, à ceux qui croient en son nom, il à donné le pouvoir de devenir 
enfant de Dieu ». Des lors le Saint Esprit qui loge dans mon esprit amène la nature Divine. C'est-à-dire l’amour. Dieu 
est amour. Dans romains 5 verset 5 : « Et l'espérance ne déçoit point, parce que l'amour de Dieu a été répandu dans 
nos cœurs par le Saint Esprit qui nous fut donné ». Le Saint Esprit répand l’amour en moi. Et également la Foi, la Foi 
vient car elle est un Don de Dieu. Romains 10 verset 17 : « Ainsi la foi naît de la prédication et la prédication se fait 
par la parole du Christ ». Ensuite la Sagesse et l’Espérance de Dieu.  
C’est cela la nature Divine. De cet amour sort le fruit de l’esprit. Mon esprit devient une branche de l’arbre de vie qui 
est Jésus Christ. Jean 15 verset 5 : « Je suis la vigne; vous, les sarments. Celui qui demeure en moi, et moi en lui, 
celui-là porte beaucoup de fruit; car hors de moi vous ne pouvez rien faire ». 1 Jean 5 verset 20 : « Nous savons que 
le Fils de Dieu est venu et qu'il nous a donné l'intelligence afin que nous connaissions le Véritable. Nous sommes 
dans le Véritable, dans son Fils Jésus Christ. Celui-ci est le Dieu véritable et la Vie éternelle ».  
Donc mon esprit devient une branche du Saint Esprit. Et le Saint Esprit produit le fruit de l’esprit.  
Au final mon esprit montre au monde le fruit de l’Esprit ! 
 

29 -> Quel est le but de la transformation ?  
Le but de la transformation est d’apprendre à discerner quel est la volonté parfaite de Dieu. Sa volonté est décrite 
en trois niveaux : 
 

Par les œuvres des petits enfants dans le Christ => Ce qui est bon.  
Les petits enfants dans le Christ sont les Chrétiens qui viennent à Dieu dans la prière et Ils demandent des choses 
pour eux et l’obtiennent! Ils savent que Dieu donne la guérison ; ils la demandent et l’obtiennent. Ils savent que Dieu 
donne la bénédiction ; ils la demandent et l’obtiennent. Ils savent que Dieu donne la voiture ; ils la demandent et 
l’obtiennent. Ils se nourrissent dans la bible de lait car ils ne peuvent supporter la nourriture solide.  
C’est le 1er niveau pour les petits enfants charnels ! 
 

Matthieu 8, verset 12 : « tandis que les fils du Royaume seront jetés dans les ténèbres extérieures: là seront les 
pleurs et les grincements de dents ». 
 

Par les œuvres des jeunes gens => Ce qui lui plaît.  
Les jeunes gens sont les Chrétiens qui viennent à Dieu dans la prière et ils ne demandent pas ce qui est bon pour 
eux, ils demandent ce qui plait à Dieu, ce qui est agréable au cœur du Père. 
Par l'esprit de prière ou l'oraison silencieuse (l’oraison matinale). 
C’est le second niveau des jeunes gens qui sont mûrs ! 
 

Par les œuvres des Pères => Ce qui est parfait.  
Les Pères sont les Chrétiens qui viennent à Dieu dans la prière et ils font ce qui est parfait. Ils attirent la bénédiction 
par leur obéissance à Dieu à travers sa parole. Ils bâtissent leurs œuvres avec de l’or de l’argent et des pierres 
précieuses. Le jour où leurs œuvres passent l’épreuve du feu, elles subsistent. Et l’ouvrier reçoit une récompense ! 
Il recherche la volonté de Dieu, par l'esprit de prière ou l'oraison silencieuse (l’oraison matinale) et il la fait ! 
C’est le troisième niveau des Pères ceux qui sont affermis. 
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30 -> Que va-t-il se passer à la fin du monde terrestre ? Matthieu 24 verset 29 à 31 : « Aussitôt après la tribulation de 
ces jours-là, le soleil s'obscurcira, la lune ne donnera plus sa lumière, les étoiles tomberont du ciel, et les puissances 
des cieux seront ébranlées. Et alors apparaîtra dans le ciel le signe du Fils de l'homme; et alors toutes les races de la 
terre se frapperont la poitrine; et l'on verra le Fils de l'homme venant sur les nuées du ciel avec puissance et grande 
gloire. Et il enverra ses anges avec une trompette sonore, pour rassembler ses élus des quatre vents, des extrémités 
des cieux à leurs extrémités ». 1 Théssaloniciens 4 verset 16 à 17 : « Car lui-même, le Seigneur, au signal donné par la 
voix de l'archange et la trompette de Dieu, descendra du ciel, et les morts qui sont dans le Christ ressusciteront en 
premier lieu; après quoi nous, les vivants, nous qui serons encore là, nous serons réunis à eux et emportés sur des 
nuées pour rencontrer le Seigneur dans les airs. Ainsi nous serons avec le Seigneur toujours ». 2 Pierre 3 verset 
9 : « Le Seigneur ne retarde pas l'accomplissement de ce qu'il a promis, comme certains l'accusent de retard, mais 
il use de patience envers vous, voulant que personne ne périsse, mais que tous arrivent au repentir ». Apocalypse 
22 verset 12 à 14 : «  Voici que mon retour est proche, et j'apporte avec moi le salaire que je vais payer à chacun, en 
proportion de son travail. Je suis l'Alpha et l'Oméga, le Premier et le Dernier, le Principe et la Fin. Heureux ceux qui 
lavent leurs robes; ils pourront disposer de l'arbre de Vie, et pénétrer dans la Cité, par les portes ». 
Voila si tu as saisi cela ta vie sera transformée pour toujours ! 
Et alors tu comprendras que la vie chrétienne c’est Dieu en nous ! Christ la gloire de Dieu ! 
 

31 -> Quel est le nouveau commandement Divin transmis par Jésus Christ ?  
Jésus nous explique qu’il n’est pas venu abolir la loi mais l’accomplir. Jean 13 verset 34 : « Je vous donne un 
commandement nouveau: vous aimer les uns les autres; comme je vous ai aimés, aimez-vous les uns les autres. » 
Jésus nous enseigne les dix commandements d’une nouvelle manière. Pas de façon légaliste, fais ceci ou cela car 
dans le cas contraire tu iras en enfer. Non, il nous montre la Loi avec un regard d’amour: 

 Si tu aimes Dieu : Tu l’adoreras seul et tu l'aimeras plus que tout ; Tu prononceras son nom avec respect ;  
Tu sanctifieras le jour du Seigneur ; Tu honoreras ton père et ta mère car Dieu les a utilisés pour te créer. 

  Si tu aimes ton prochain : tu ne le voleras pas ; tu ne lui prendras pas sa femme ou ses biens ; Tu ne 
désireras pas injustement son bien ; tu ne le tueras pas ; tu ne lui mentiras pas ; Tu ne feras pas 
d'impureté et tu n'auras pas de désir impur volontaire car les autres pourraient t’imiter croyants imiter le 
Christ. Tu aimeras ton ennemi et lui pardonner deviendra facile.  

Car pardonner ce n’ai pas être d’accord avec lui mais reconnaitre la pauvreté que vous avez à vous comprendre. 
Alors en sa présence, tu ne perdras plus ton calme. La Loi met en lumière l’amour. Le premier à avoir observé la loi 
entièrement est le Christ et il nous invite à le faire, avec l’aide de son Esprit. La Loi devient facile à respecter pour 
celui qui aime. Dieu nous connait, il nous a créés à son image. Il sait que notre fonction c’est d’aimer. Car Dieu est 
amour et lorsqu’on marche dans l’amour, la Loi devient un joug léger.  
La Loi et les châtiments ne changent pas mais Jésus Christ nous facilite le chemin pour rejoindre Dieu le Père.  
 

Conclusion : C’est pourquoi dans 2 Corinthiens 3 verset 18 : « Et nous tous qui, le visage découvert, réfléchissons 
comme en un miroir la gloire du Seigneur, nous sommes transformés en cette même image, allant de gloire en 
gloire, comme de par le Seigneur, qui est Esprit ». Donc pour entrer et demeurer dans le Royaume de Dieu, il faut 
être transformé. La transformation se fait par deux éléments principaux. L’application de la parole de Dieu dans 
notre vie et l’écoute du Saint Esprit. C’est la combinaison pour la nouvelle naissance, "naître de nouveau", "la 
nouvelle création". Il est donc difficile d’évoluer dans les œuvres de Dieu sans être métamorphosé au préalable ! 
Beaucoup de chrétiens jeûnent et prient cherchant la volonté parfaite de Dieu. Mais ils la cherchent dans la Chair. Ils 
la cherchent dans l’âme ! La volonté de Dieu se trouve dans l’âme qui a été renouvelée par la parole de Dieu.  
Cette âme en connexion avec l’esprit renouvelé permet maintenant le discernement de la volonté de Dieu : ce qui 
est bon, ce qui lui plaît, ce qui est parfait. Dieu est l’auteur du naturel comme du spirituel. Les deux vont 
parallèlement.  
Aussi vrai que l’Homme naturel, biologique, physique passe les étapes de bébé à jeunes hommes puis à Pères, 
l’Homme spirituel évolue aussi de petit enfant à jeune gens puis à Père. 
Pourtant beaucoup de chrétiens demeurent au niveau de petits enfants pendant 20 ou 30 ans voir 40 ans et plus.  

Et peu s’en inquiètent !!!  
 

Maintenant que vas-tu faire de ce message ?  
Matthieu 24 verset 38 à 39 : « En ces jours qui précédèrent le déluge, on mangeait et on buvait, on prenait femme et 
mari, jusqu'au jour où Noé entra dans l'arche, et les gens ne se doutèrent de rien jusqu'à l'arrivée du déluge, qui les 
emporta tous. Tel sera aussi l'avènement du Fils de l'homme ». Ecclésiaste 12 verset 1 : « Et souviens-toi de ton 
Créateur aux jours de ton adolescence, avant que viennent les jours mauvais et qu'arrivent les années dont tu diras: 
"je ne les aime pas" ». Psaume 97 verset 10 : « Dieu aime qui déteste le mal, il garde les âmes des siens et de la main 
des impies les délivre ». 
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Attention n’oublions pas ce que dit Dieu à travers la parabole du semeur, dans Matthieu 13 verset 3 à 23.  
La première parabole qui explique la vie Chrétienne.  
De ceux qui liront ce message : 

  Il y aura ceux qui le liront sans le comprendre et le Diable s’emparera de ce qui a été semé dans leurs cœurs. 
C'est-à-dire leurs pensées !  

  Il y aura ceux qui le liront et l’accueilleront aussitôt avec joie ! Mais manquant de racines en eux-mêmes. 
C'est-à-dire manquant de lecture de la bible, de connaissance de la parole de Dieu ! De méditation de la 
parole de Dieu. Ils seront des hommes d’un moment et dès que surviendra une tribulation ou une 
persécution à cause de la Parole de Dieu, aussitôt ils succomberont. 

 Il y aura ceux qui le liront mais le souci de ce monde et la séduction de la richesse étouffera ce message. 
C'est-à-dire le stress du travail. Le Dieu argent. Les préoccupations familiales ! Feront que ce message 
demeurera sans fruit ! 

 Il y aura ceux qui le liront et comprendront ce message ! Ceux là porteront du fruit et la production donnera 
pour un grain semé tantôt 100 fruits, tantôt 60, tantôt 30 !!! 

 

Maintenant que vas-tu faire de ce message ? 
 

1 Corinthiens 15 verset 1 a 4 : « Je vous rappelle, frères, l'Evangile que je vous ai annoncé, que vous avez reçu et 
dans lequel vous demeurez fermes, par lequel aussi vous vous sauvez, si vous le gardez tel que je vous l'ai annoncé; 
sinon, vous auriez cru en vain. Je vous ai donc transmis en premier lieu ce que j'avais moi-même reçu, à savoir que le 
Christ est mort pour nos péchés selon les Ecritures, qu'il a été mis au tombeau, qu'il est ressuscité le troisième jour 
selon les Ecritures » 2 Pierre 1 verset 12 : « C'est pourquoi je vous rappellerai toujours ces choses, bien que vous les 
sachiez et soyez affermis dans la présente vérité ». Tout le monde peut appliquer la parole de Dieu, cela demande 
uniquement de prendre du temps à la méditer. Notre âme saisit un raisonnement logique, et notre esprit retient ce 
que l’on lui dit constamment. Un enseignement logique permet à notre âme d’être d’accord avec la parole de Dieu. 
Mais pour pouvoir l’appliquer, il faut que l’enseignement entre dans notre esprit.  
Habacuc 2 verset 2 : « L’Éternel m’adressa la parole, et Il dit:  
«Écris la prophétie: grave la sur des tables, afin qu’on la lise couramment ». Car lire pour comprendre, c’est facile, 
mais Dieu demande de lire couramment pour que l’esprit puisse la saisir. C’est pour cela que même un enfant peut 
entrer dans le Royaume de Dieu. Lorsque la bible parle du fruit de l’Esprit, elle parle de produire le fruit et non de 
l’acquérir. La méditation d’un enseignement permet son application. On ne nous explique jamais notre prénom. On 
nous le répète jusqu'à que cela devient automatique, un réflexe. Puis lorsque l’on entend son prénom dans la rue, 
on ne réfléchit pas pour savoir qui est appelé. On se retourne seulement. Il en est ainsi d’un enseignement médité. 
 

Dernière recommandation -> Comment entretenir la relation avec Dieu ? -> Par la lecture de la Bible 
Deutéronome 6 Verset  4 à 7 : « Écoute, Israël! L’Éternel, notre Dieu, est le seul Éternel. Tu aimeras l'Éternel, ton 
Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme et de toute ta force. Et ces commandements, que je te donne aujourd'hui, 
seront dans ton cœur. Tu les inculqueras à tes enfants, et tu en parleras quand tu seras dans ta maison, quand tu iras 
en voyage, quand tu te coucheras et quand tu te lèveras ».  
Josué 1 verset  8 : « Que le livre de cette Loi soit toujours sur tes lèvres: médite-le jour et nuit afin de veiller à agir 
selon tout ce qui y est écrit. C'est alors que tu seras heureux dans tes entreprises et réussiras ».  
Psaume 1 versets 1 à 2 : « Heureux l'homme qui ne marche pas selon le conseil des méchants, Qui ne s'arrête pas sur 
la voie des pécheurs, Et qui ne s'assied pas en compagnie des moqueurs, mais qui trouve son plaisir dans la loi de 
l'Éternel, et qui la médite jour et nuit ! » Un homme selon le cœur de Dieu. 2 Samuel 23 verset 2 : « L'esprit de 
l'Éternel parle par moi, Et sa parole est sur ma langue. » Luc 18 verset 7 : « Et Dieu ne ferait pas justice à ses élus qui 
crient vers lui jour et nuit, tandis qu'il patiente à leur sujet »!  
 

Comment entretenir la relation avec Dieu ? -> Par la louange: 
La louange est notre vocation, c'est le propre du vivant. Il est bon de s'approcher de Dieu par la louange, sachant que 
lorsque nous nous approchons de Lui, Il s’approche de nous. Ce même Dieu qui a créé le ciel et la terre et qui a 
disposé les étoiles dans le ciel désire s’approcher de nous. À travers la louange, nous avons la possibilité de L’attirer 
vers nous. Il nous suffit de chercher à Le connaître et de L'inviter au milieu de nous par nos chants de louange. Le 
Psaume 22 verset 4 à 6 : « Pourtant tu es le Saint, Tu sièges au milieu des louanges d'Israël En toi se confiaient nos 
pères; Ils se confiaient, et tu les délivrais. Ils criaient à toi, et ils étaient sauvés; Ils se confiaient en toi, et ils n'étaient 
point confus.» Ce passage nous enseigne que Dieu siège au milieu des louanges de son peuple. Oui! Dieu habite NOS 
louanges! Ayez un bon réflexe contre l’ennemi de nos âmes si une tentation ou une mauvaise pensée vous vient : 
Pensez à proclamer le Psaume 103 verset 1 «Mon âme, bénis l'Éternel! Que tout ce qui est en moi bénisse son saint 
nom! » En présence de Dieu toute tentation du diable sera vouée à l'échec. 
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Comment entretenir la relation avec Dieu ? -> Par l'esprit de prière ou l'oraison silencieuse: 
Dans la vocation chrétienne, cette vie surnaturelle doit être entretenue activement, sinon des déchéances 
déplorables ne tardent pas à se produire. C'est l'esprit de prière ou l'oraison silencieuse (l’oraison matinale) qui 
maintient dans l'amitié de Dieu, facilite l'union avec Lui. Mais le grand obstacle à cette union est le péché et ses 
suites qui sont les passions, les affections ou attaches désordonnées aux créatures. Ce qu’est le brouillard devant le 
soleil et la poussière sur le cristal, les attaches aux créatures le sont, pour la lumière de la grâce et de la foi, car l'œil 
de l'esprit est le cœur pur et détaché. Ecclésiastique 39 verset  6 à 8 : « Si telle est la volonté du Seigneur grand, il 
sera rempli de l'esprit d'intelligence. Lui-même répandra ses paroles de sagesse, dans sa prière. Il rendra grâce au 
Seigneur. Il acquerra la droiture du jugement et de la connaissance, il méditera ses mystères cachés.  
Il fera paraître l'instruction qu'il a reçue et mettra sa fierté dans la loi de l'alliance du Seigneur ». 
 

Comment entretenir la relation avec Dieu ? -> Par le Rosaire : 
Dieu nous demande de méditer sa parole. Dieu nous révèle dans Jean 2 verset 5 : « Sa mère dit aux servants: 
"Tout ce qu'il vous dira, faites-le "». Le Rosaire de la Vierge Marie est destiné à porter le fruit de sainteté. Car un 
Rosaire bien fait est une simple méditation de la parole de Dieu. La prière du Rosaire prend en compte les principaux 
moments de la vie de Jésus, le Christ. Le chapelet est donc un outil de méditation. Pourtant beaucoup de chrétiens 
qui utilisent le chapelet ne comprennent pas le Rosaire. Ils utilisent le chapelet pour méditer sur leurs problèmes.  
A la fin du chapelet, il leur est difficile de dire le mystère Divin associé à leur méditation. Et même après plusieurs 
années, de donner la liste des 20 mystères du rosaire sans support.  
Prions pour apprendre à méditer la Parole de Dieu. Marc 16 verset 15 à 18 : « Allez dans le monde entier, proclamez 
l'Evangile à toute la création. Celui qui croira et sera baptisé, sera sauvé; celui qui ne croira pas, sera condamné. Et 
voici les signes qui accompagneront ceux qui auront cru : en mon nom ils chasseront les démons, ils parleront en 
langues nouvelles, ils saisiront des serpents, et s'ils boivent quelque poison mortel, il ne leur fera pas de mal; ils 
imposeront les mains aux infirmes et ceux-ci seront guéris ». 
 

Comment entretenir la relation avec Dieu ? -> Par la liturgie des heures : 
Psaume 119 verset 15 - 27 - 148: « Sur tes préceptes je veux méditer et regarder à tes chemins ». « Fais-moi 
comprendre la voie de tes préceptes, je méditerai sur tes merveilles ». « Mes yeux devancent les veilles pour 
méditer sur ta promesse ». La liturgie des Heures est la prière quotidienne des chrétiens, dans la continuité de la 
prière du Judaïsme des psaumes plusieurs fois par jour. La liturgie des Heures a connu de nombreuses formes au fil 
des siècles, suivant les diverses confessions chrétiennes, mais le principe est resté le même : prier tout au long de la 
journée afin de « prier sans cesse », selon ce que Jésus-Christ a demandé à ses disciples. Pour cela, la prière 
quotidienne est répartie en plusieurs moments, appelés « offices » (de 3 à 8 selon les systèmes). 
 

Comment entretenir la relation avec Dieu ? -> Par le jeûne et la prière, un triduum ou une neuvaine de prières : 
La neuvaine trouve sont origine dans les neuf jours qui séparent l'Ascension de la Pentecôte, période pendant 
laquelle Jésus a demandé à ses apôtres de rester en prière avec Marie sa mère, dans l'attente de l'Esprit-Saint. 
Actes 1 verset 1 à 3 : «  J'ai consacré mon premier livre, ô Théophile, à tout ce que Jésus a fait et enseigné, depuis le 
commencement jusqu'au jour où, après avoir donné ses instructions aux apôtres qu'il avait choisis sous l'action de 
l'Esprit Saint, il fut enlevé au ciel. C'est encore à eux qu'avec de nombreuses preuves il s'était présenté vivant après 
sa passion; pendant 40 jours, il leur était apparu et les avait entretenus du Royaume de Dieu ». 
Proverbes 6 verset 16 à 19 : « Il y a six choses que hait Dieu, sept qui lui sont en abomination: des yeux hautains, une 
langue menteuse, des mains qui répandent le sang innocent, un cœur qui médite des projets coupables, des pieds 
empressés à courir au mal, un faux témoin qui profère des mensonges, le semeur de querelles entre frères ». 
 

32 -> Quelques conseils : Matthieu chapitre 7 verset 21 à 26 : «  "Ce n'est pas en me disant: Seigneur, Seigneur, 
qu'on entrera dans le Royaume des Cieux, mais c'est en faisant la volonté de mon Père qui est dans les cieux. 
Beaucoup me diront en ce jour-là: Seigneur, Seigneur, n'est-ce pas en ton nom que nous avons prophétisé? En ton 
nom que nous avons chassé les démons? En ton nom que nous avons fait bien des miracles? Alors je leur dirai en 
face: Jamais je ne vous ai connus; écartez-vous de moi, vous qui commettez l'iniquité. 
"Ainsi, quiconque écoute ces paroles que je viens de dire et les met en pratique, peut se comparer à un homme 
avisé qui a bâti sa maison sur le roc  La pluie est tombée, les torrents sont venus, les vents ont soufflé et se sont 
déchaînés contre cette maison, et elle n'a pas croulé: c'est qu'elle avait été fondée sur le roc.  
Et quiconque entend ces paroles que je viens de dire et ne les met pas en pratique, peut se comparer à un homme 
insensé qui a bâti sa maison sur le sable. La pluie est tombée, les torrents sont venus, les vents ont soufflé et se sont 
rués sur cette maison, et elle s'est écroulée. Et grande a été sa ruine!"». 
Jérémie 26 verset 3 : « Peut-être écouteront-ils et se détourneront-ils chacun de sa voie perverse: alors je me 
repentirai du malheur que je suis en train de méditer contre eux pour la perversité de leurs actes ». 
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Sagesse 6 verset 12 à 20 : « La Sagesse est brillante, elle ne se flétrit pas. Elle se laisse facilement contempler par 
ceux qui l'aiment, elle se laisse trouver par ceux qui la cherchent. Elle prévient ceux qui la désirent en se faisant 
connaître la première. Qui se lève tôt pour la chercher n'aura pas à peiner: il la trouvera assise à sa porte. Méditer 
sur elle est en effet la perfection de l'intelligence, et qui veille à cause d'elle sera vite exempt de soucis. Car ceux qui 
sont dignes d'elle, elle-même va partout les chercher et sur les sentiers elle leur apparaît avec bienveillance, à 
chaque pensée elle va au-devant d'eux. Car son commencement, c'est le désir très vrai de l'instruction, le souci de 
l'instruction, c'est l'amour, l'amour, c'est l'observation de ses lois, l'attention aux lois, c'est la garantie de 
l'incorruptibilité, et l'incorruptibilité fait qu'on est près de Dieu; ainsi le désir de la Sagesse conduit à la royauté ». 
Proverbes 4 : « Écoutez, mes fils, l'instruction d'un père, Et soyez attentifs, pour connaître la sagesse; Car je vous 
donne de bons conseils: Ne rejetez pas mon enseignement. J'étais un fils pour mon père, Un fils tendre et unique 
auprès de ma mère. Il m'instruisait alors, et il me disait : Que ton cœur retienne mes paroles; Observe mes 
préceptes, et tu vivras. Acquiers la sagesse, acquiers l'intelligence; N'oublie pas les paroles de ma bouche, et ne t'en 
détourne pas. Ne l'abandonne pas, et elle te gardera; Aime-la, et elle te protégera. 
Voici le commencement de la sagesse: Acquiers la sagesse, Et avec tout ce que tu possèdes acquiers l'intelligence. 
Exalte-la, et elle t'élèvera; Elle fera ta gloire, si tu l'embrasses; Elle mettra sur ta tête une couronne de grâce, Elle 
t'ornera d'un magnifique diadème. Écoute, mon fils, et reçois mes paroles; Et les années de ta vie se multiplieront. Je 
te montre la voie de la sagesse, Je te conduis dans les sentiers de la droiture. Si tu marches, ton pas ne sera point 
gêné; Et si tu cours, tu ne chancelleras point. Retiens l'instruction, ne t'en dessaisis pas; Garde-la, car elle est ta vie. 
N'entre pas dans le sentier des méchants, Et ne marche pas dans la voie des hommes mauvais. Évite-la, n'y passe 
point; Détourne-t'en, et passe outre. Car ils ne dormiraient pas s'ils n'avaient fait le mal, Le sommeil leur serait ravi 
s'ils n'avaient fait tomber personne Car c'est le pain de la méchanceté qu'ils mangent, C'est le vin de la violence qu'ils 
boivent. Le sentier des justes est comme la lumière resplendissante, Dont l'éclat va croissant jusqu'au milieu du jour. 
La voie des méchants est comme les ténèbres; Ils n'aperçoivent pas ce qui les fera tomber. Mon fils, sois attentif à 
mes paroles, Prête l'oreille à mes discours. Qu'ils ne s'éloignent pas de tes yeux; Garde-les dans le fond de ton cœur; 
Car c'est la vie pour ceux qui les trouvent, C'est la santé pour tout leur corps. Garde ton cœur plus que toute autre 
chose, Car de lui viennent les sources de la vie. Écarte de ta bouche la fausseté, Éloigne de tes lèvres les détours. 
Que tes yeux regardent en face, Et que tes paupières se dirigent devant toi. Considère le chemin par où tu passes,  
Et que toutes tes voies soient bien réglées. N'incline ni à droite ni à gauche, Et détourne ton pied du mal ». 
Sans l’Esprit Saint, Dieu est loin ; Le Christ reste dans le passé ; 
L’Evangile est une lettre morte. L’Eglise est une simple organisation. L’autorité est une domination. La mission est 
une propagande. Le culte est une évocation. L’agir Chrétien est une morale d’esclave. 
Mais avec l’Esprit Saint, Le cosmos soulevé gémit dans l’enfantement du Royaume.  
Le Christ ressuscité est là. L’Evangile est une communion trinitaire. L’autorité est un service libérateur. La mission est 
une Pentecôte. La liturgie est mémorial et anticipation ; L’agir humain est déifié. 
 

Matthieu chapitre 26, 6 à 7 : « Comme Jésus se trouvait à Béthanie, chez Simon le lépreux, une femme s'approcha de 
lui, avec un flacon d'albâtre contenant un parfum très précieux, et elle le versa sur sa tête, tandis qu'il était à table ». 
Lorsque nous faisons de bonnes œuvres, Dieu ne nous oublie pas. Matthieu 26, 12 à 13 : « Si elle a répandu ce 
parfum sur mon corps, c'est pour m'ensevelir qu'elle l'a fait. En vérité je vous le dis, partout où sera proclamé cet 
Evangile, dans le monde entier, on redira aussi, à sa mémoire, ce qu'elle vient de faire." » 
 

Actes 4 verset 23 à 31 : « Une fois relâchés, ils se rendirent auprès des leurs et rapportèrent tout ce que les grands 
prêtres et les anciens leur avaient dit. A ce récit, d'un seul élan, ils élevèrent la voix vers Dieu et dirent: "Maître, c'est 
toi qui as fait le ciel, la terre, la mer et tout ce qui s'y trouve; c'est toi qui as dit par l'Esprit Saint et par la bouche de 
notre père David, ton serviteur: Pourquoi cette arrogance chez les nations, ces vains projets chez les peuples? Les 
rois de la terre se sont mis en campagne et les magistrats se sont rassemblés de concert contre le Seigneur et contre 
son Oint. Oui vraiment, ils se sont rassemblés dans cette ville contre ton saint serviteur Jésus, que tu as oint, Hérode 
et Ponce Pilate avec les nations païennes et les peuples d'Israël, pour accomplir tout ce que, dans ta puissance et ta 
sagesse, tu avais déterminé par avance. A présent donc, Seigneur, considère leurs menaces et, afin de permettre à 
tes serviteurs d'annoncer ta parole en toute assurance, étends la main pour opérer des guérisons, signes et prodiges 
par le nom de ton saint serviteur Jésus." Tandis qu'ils priaient, l'endroit où ils se trouvaient réunis trembla;  
Tous furent alors remplis du Saint Esprit et se mirent à annoncer la parole de Dieu avec assurance. » 
 

Merci seigneur pour les cœurs que tu touches ! Amen ! 
De lui il est dit dans Daniel chapitre 2 verset 21 : «  C'est lui qui fait alterner périodes et temps, qui fait tomber les 
rois, qui établit les rois, qui donne aux sages la sagesse et la science à ceux qui savent discerner ». 
Que ferai-je pour l’éternel en retour de toutes ses bontés ? 
J’élèverai la coupe du salut. Je bénirai le nom du Seigneur ! 

Chrétiens à l’écoute 04 78 81 48 88 


